
平成
へいせい

２５年度
ね ん ど

より、市営
し え い

富
ふ

寿
す

栄
え

住 宅
じゅうたく

の建替
た て か

えに関
かん

する意見
い け ん

交換
こうかん

、自治
じ ち

活動
かつどう

を活性化
か っ せ い か

す

るため、入居者
にゅうきょしゃ

の代 表
だいひょう

で富
ふ

寿
す

栄
え

住 宅
じゅうたく

のまちづくりについて検討
けんとう

をすすめてきた「高槻
たかつき

市営
し え い

富
ふ

寿
す

栄
え

住
じゅう

宅建
たくたて

替
かえ

入居者
にゅうきょしゃ

委員会
い い ん か い

」、去
さ

る３/１９（ 月
げつようび

）に今年度
こ ん ね ん ど

の第
だい

３回
かい

会議
か い ぎ

を

実施
じ っ し

しましたので、皆
みな

さまにご報告
ほうこく

します！ 

第
だい

３回
かい

 平成
へいせい

３０年
ねん

３月
がつ

１９日
にち

（ 月
げつようび

）1８～1９時
じ

 富田ふれあい文化センターにて

参加者
さ ん か し ゃ

  入居者
にゅうきょしゃ

６名
めい

、コンサルタント１名
めい

＋高槻市
た か つ き し

６名
めい

 

今回
こんかい

は３月
がつ

議会
ぎ か い

（都市
と し

環 境
かんきょう

委員会協
いいんかいきょう

議会
ぎ か い

）で報告
ほうこく

した富
ふ

寿
す

栄
え

住
じゅう

宅建
たくたて

替
かえ

事業
じぎょう

の進 捗
しんちょく

と

今後
こ ん ご

の方針
ほうしん

について、高槻市
た か つ き し

住宅課
じゅうたくか

から説明
せつめい

がありました。 

平成
へいせい

２９年９月
がつ

（第
だい

１回
かい

入居者
にゅうきょしゃ

委員会
い い ん か い

）の住宅課
じゅうたくか

からの報告
ほうこく

 

どちらがよいか？ 

比
較

ひ

か

く 

検
討

け
ん
と
う 

委託
い た く

する業務
ぎ ょ う む

のイメージ 

今
いま

の富
ふ

寿
す

栄
え

住宅
じゅうたく

の 

敷地
し き ち

だけで建
たて

替
か

え 

ＪＲの敷地
し き ち

を活用
かつよう

して 

建
たて

替
か

え 

最適
さいてき

な手法
しゅほう

を選
えら

び、建替
た て か

えの基本的
きほんてき

な計画
けいかく

をつくる 

９月
がつ

高槻市
た か つ き し

議会
ぎ か い

にて、富
ふ

寿
す

栄
え

住
じゅう

宅建
たくたて

替
かえ

の基本的
き ほ ん て き

な計画
けいかく

をつくるための業務
ぎょうむ

を

委託
い た く

する予算
よ さ ん

を確保
か く ほ

できました。 

 

民間
みんかん

企業
きぎょう

の能 力
のうりょく

を活
い

かせるかに

ついても調査
ちょうさ

 

平成
へいせい

２９年
ねん

１１月
がつ

 富
ふ

寿
す

栄
え

住宅
じゅうたく

建
たて

替
かえ

基本
き ほ ん

計画
けいかく

の策定
さくてい

に着手
ちゃくしゅ

しま

した（平成
へいせい

３０年
ねん

１２月
がつ

作成
さくせい

予定
よ て い

）。 

 

その後
ご

 

①これまでの経過
け い か

について 
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②ＪＲ西日本
に し に ほ ん

との協議
きょうぎ

について 

富
ふ

寿
す

栄
え

住
じゅう

宅建
たくたて

替
かえ

用地
よ う ち

としてＪＲ摂津
せ っ つ

富田
と ん だ

社宅
しゃたく

用地
よ う ち

を活用
かつよう

することについて、ＪＲ

西日本
にしにほん

と協議
きょうぎ

を進
すす

めたところ、以下
い か

のような条件
じょうけん

が示
しめ

されました。 

 ①ＪＲ西日本
にしにほん

として、土地
と ち

を譲渡
じょうと

する際
さい

には、全部
ぜ ん ぶ

譲渡
じょうと

としたい。 

②ＪＲ西日本
にしにほん

として、今後
こ ん ご

、社宅
しゃたく

用地
よ う ち

等
とう

が必要
ひつよう

なことから代
だい

替地
た い ち

を提供
ていきょう

してほしい。 

＜代
だい

替地
た い ち

の条件
じょうけん

＞ 

・ＪＲの駅
えき

から徒歩
と ほ

圏内
けんない

に位置
い ち

すること 

・中高層
ちゅうこうそう

建築物
けんちくぶつ

が建設
けんせつ

できる敷地
し き ち

であること 

・ＪＲ摂津
せ っ つ

富田
と ん だ

社宅
しゃたく

用地
よ う ち

に相当
そうとう

する敷地
し き ち

であること 

今後
こ ん ご

、これらの条件
じょうけん

を踏
ふ

まえて、引
ひ

き続
つづ

きＪＲ西日本
に し に ほ ん

と協議
きょうぎ

・

調整
ちょうせい

を行
おこな

い、基本
き ほ ん

計画
けいかく

の策定
さくてい

に取
と

り組
く

んでいきます。 

③建
たて

替
かえ

戸数
こ す う

の検討
けんとう

について 

国
くに

が示
しめ

すプログラムに基づいて、市内
し な い

における将来
しょうらい

の「特
とく

に公営
こうえい

住宅
じゅうたく

等
とう

による

支援
し え ん

の優先度
ゆうせんど

の高
たか

い世帯数
せたいすう

」（※１）を推計
すいけい

したところ、下表
かひょう

のとおりの結果
け っ か

とな

りました。現在
げんざい

の市内
し な い

の公営
こうえい

住宅
じゅうたく

戸数
こ す う

（下表
かひょう

右欄
みぎらん

）はこの世帯数
せたいすう

を上回
うわまわ

っている

ため、充足
じゅうそく

していると言
い

えます。以上
いじょう

のことから、富
ふ

寿
す

栄
え

住宅
じゅうたく

の建
たて

替
かえ

戸数
こ す う

につい

ては、現在
げんざい

の入居
にゅうきょ

世帯数
せたいすう

が３２０世帯
せ た い

であり、これを下回
したまわ

ることなく入居
にゅうきょ

世帯分
せたいぶん

を確保
か く ほ

することで必要量
ひつようりょう

を満足
まんぞく

すると言
い

えますが、今後
こ ん ご

、建
たて

替
かえ

基本
き ほ ん

計画
けいかく

を作成
さくせい

す

る中
なか

で、引
ひ

き続
つづ

き検討
けんとう

し、決定
けってい

していきます。 

 特
とく

に公営
こうえい

住 宅
じゅうたく

等
とう

による

支援
し え ん

の優先度
ゆうせんど

の高
たか

い

世帯数
せたいすう

 

比較
ひ か く

 

公営
こうえい

住 宅
じゅうたく

等
とう

戸数
こ す う

 

 
府営
ふ え い

住 宅
じゅうたく

 市営
し え い

住 宅
じゅうたく

 

2015年度
ね ん ど

時点
じ て ん

 5,878世帯
せ た い

 ＜ 7,181戸
こ

 6,607戸
こ

 574戸
こ

 

2040年度
ね ん ど

時点
じ て ん

 5,487世帯
せ た い

 ＜ 6,993戸
こ

 6,607戸
こ

 386戸
こ

（※２） 

 

※２）2040年度
ね ん ど

時点
じ て ん

の市営
し え い

住宅
じゅうたく

戸数
こ す う

＝富
ふ

寿
す

栄
え

住宅
じゅうたく

の現入居
げんにゅうきょ

世帯
せ た い

320＋川西
かわにし

住宅
じゅうたく

管理
か ん り

戸数
こ す う

54＋春日
か す が

住宅
じゅうたく

管理
か ん り

戸数
こ す う

12 

※１）市内
し な い

の賃貸
ちんたい

住宅
じゅうたく

市場
しじょう

において国
くに

が定
さだ

める適切
てきせつ

な家賃
や ち ん

負担
ふ た ん

で最低
さいてい

居住
きょじゅう

面積
めんせき

水準
すいじゅん

以上
いじょう

の住
じゅう

戸
こ

を確保
か く ほ

することが 

可能
か の う

な年収
ねんしゅう

未満
み ま ん

の世帯
せ た い

のうち、最低
さいてい

居住
きょじゅう

面積
めんせき

水準
すいじゅん

未満
み ま ん

の借家
しゃくや

に居住
きょじゅう

している世帯
せ た い

及
およ

び、最低
さいてい

居住
きょじゅう

面積
めんせき

 

水準
すいじゅん

以上
いじょう

誘導
ゆうどう

居住
きょじゅう

面積
めんせき

水準
すいじゅん

未満
み ま ん

の借家
しゃくや

に居住
きょじゅう

し、かつ、高家賃
こ う や ち ん

負担率
ふ た ん り つ

以上
いじょう

の世帯
せ た い
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④入居者
にゅう きょ しゃ

ヒアリングの結果
け っ か

について 

平成
へいせい

２９年
ねん

１０月
がつ

から入居者
にゅうきょしゃ

の皆様
みなさま

のご自宅
じ た く

を訪問
ほうもん

し、富
ふ

寿
す

栄
え

住
じゅう

宅建
たくたて

替
かえ

事業
じぎょう

に

ついての入居者
にゅうきょしゃ

の皆様
みなさま

のご意見
い け ん

をお 伺
うかが

いしています。 

ヒアリング実施
じ っ し

期間
き か ん

 ： 平成
へいせい

２９年
ねん

１０月
がつ

～現在
げんざい

も実施中
じっしちゅう

 

聞
き

き取
と

り済
ず

み世帯数
せ た い す う

 ： ２４７世帯
せ た い

（平成
へいせい

３０年
ねん

３月
がつ

１９日
にち

時点
じ て ん

） 

ヒ ア リ ン グ 内 容
な い よ う

 ： ①富
ふ

寿
す

栄
え

住宅
じゅうたく

建替
たてかえ

事業
じぎょう

について 

              ②ＪＲ社宅
しゃたく

敷地
し き ち

への移転
い て ん

について 

③その他
た

の意見
い け ん

 

■建替
た て か

えについて    

意見
い け ん

 世帯数
せ た い す う

 聞
き

き取
と

り世帯
せ た い

全体
ぜ ん た い

に対
た い

する比率
ひ り つ

   

賛成
さ ん せ い

 ２３０ ９３％   

反対
は ん た い

 ２ １％   

不明
ふ め い

 １１ ４％   

保留
ほ り ゅ う

 ４ ２％   

合計
ご う け い

 ２４７ １００％  
 

      
  

■ＪＲ社宅
し ゃ た く

敷地
し き ち

への移転
い て ん

について    

意見
い け ん

 世帯数
せ た い す う

 聞
き

き取
と

り世帯
せ た い

全体
ぜ ん た い

に対
た い

する比率
ひ り つ

   

賛成
さ ん せ い

 ２２４ ９１％  

反対
は ん た い

 ３ １％   

不明
ふ め い

 １２ ５％   

保留
ほ り ゅ う

 ８ ３％   

合計
ご う け い

 ２４７ １００％  
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■入居者
にゅうきょしゃ

からの主
おも

な意見
い け ん

 

○「高齢
こうれい

のため、階段
かいだん

の昇降
しょうこう

に苦慮
く り ょ

している。早
はや

く建替
た て か

えてほしい。」「建替
た て か

えに 協 力
きょうりょく

するので、早
はや

く建替
た て か

えてほしい。」という早期
そ う き

建替
た て か

えを希望
き ぼ う

がする方
かた

が多
おお

かった。 

○入居者
にゅうきょしゃ

委員会
いいんかい

のニュースレターの効果
こ う か

か、かなりの入居者
にゅうきょしゃ

の方
かた

がＪＲ用地
よ う ち

の活用
かつよう

も

検討
けんとう

していることを認知
に ん ち

している。一方
いっぽう

で、「ＪＲ社宅
しゃたく

を活用
かつよう

した場合
ば あ い

は建替
た て か

えずに入居
にゅうきょ

する。」と思
おも

っていたり、「古
ふる

い棟
とう

だけ建替
た て か

える。」と思
おも

っている方
かた

もいた。 

○最近
さいきん

は、個別
こ べ つ

の建替
た て か

えの説明
せつめい

が 入
にゅう

居者
きょしゃ

の方
かた

へ伝
つた

わってきたので、建替
た て か

えへの気運
き う ん

が高
たか

ま

ってきている。 

○「家賃
や ち ん

が上
あ

がることが心配
しんぱい

である。」といった家賃
や ち ん

に関
かん

する心配
しんぱい

をしている方
かた

がいる。 

○ペットの飼育
し い く

をしている入居者
にゅうきょしゃ

がいる。一方
いっぽう

、ペットの飼育
し い く

に反対
はんたい

する入居者
にゅうきょしゃ

もあり、

飼育者
しいくしゃ

のマナーでトラブルが発生
はっせい

しているとの声
こえ

もあった。 

本委員会の経過を地域の皆さまにご報告するため、このニュースレターを発行しています。 

編 集：㈱市浦ハウジング＆プランニング（小倉、西村）※   

電話 06-6361-8480 FAX 06-6361-8788 メール keikaku-osaka@ichiura.co.jp 

※高槻市の委託を受け、本委員会のお手伝いをしています 

④入居者
にゅう きょ しゃ

ヒアリングの結果
け っ か

について（続
つ づ

き） 

住宅課
じゅうたくか

からの報告
ほうこく

を受
う

けて、入居者
にゅうきょしゃ

委員会
い い ん か い

からはこんな意見
い け ん

が出
で

ました。 

 

●工事
こ う じ

はいつごろ始
は じ

まるのか 

→【住宅課
じゅうたくか

の 考
かんが

え】基本
き ほ ん

計画
け い か く

の中
な か

で決定
け っ て い

していきます。 

●ＪＲの敷地
し き ち

に移転
い て ん

した場合
ば あ い

は踏
ふ

み切
き

りが不安
ふ あ ん

 

→【住宅課
じゅうたくか

の 考
かんが

え】今後
こ ん ご

の課題
か だ い

です。 

●部屋
へ や

の大
お お

きさは選
え ら

べるのか 

→【住宅課
じゅうたくか

の 考
かんが

え】世帯
せ た い

人数
に ん ず う

に応
お う

じた複数
ふ く す う

の間取
ま ど

りがあります。 

●校区・自治会はどうなるのか 

 →【住宅課
じゅうたくか

の 考
かんが

え】入居者
にゅうきょしゃ

や住民
じゅうみん

の合意
ご う い

があれば変更
へんこう

は可能
か の う

です。 

●ペットについてしっかりルールを決
き

めるべき 

→【住宅課
じゅうたくか

の 考
かんが

え】今後
こ ん ご

の話
は な

し合
あ

いが必要
ひ つ よ う

です。 

今後
こ ん ご

、富
ふ

寿
す

栄
え

住宅
じゅうたく

の建
たて

替
かえ

事業
じぎょう

の進捗
しんちょく

がありましたら、適
てき

時
じ

ご報
ほう

告
こく

いたします。 

上記
じょうき

内容
ないよう

に関
かん

するお問
と

い合
あ

わせについては高槻市
た か つ き し

住宅課
じゅうたくか

まで（674-7525） 

 

４ 


